



E ENTREVISTA. GUSTAVO SILVA, miembro del equipo técnico electoral del Comando con Venezuela:

“Estamos agradecidos con Chile, la causa venezolana es por DD.HH.”

Cristián Rojas M.
cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Hasta el Congreso Nacional, en Valparaíso, llegó ayer el miembro del equipo técnico electoral del Comando con Venezuela, Gustavo Silva, para mostrar el 83,5% de las actas electorales de su país en la elección presidencial del 28 de julio, las mismas que Nicolás Maduro, autoproclamado vencedor, se ha negado sistemáticamente a entregar. Silva, quien vive en el exilio en Estados Unidos desde el año pasado, destaca que “antes de la elección había 300 presos políticos, y el día de hoy son más de 2.000”.

Pese a estar en el exilio, remarca que “hay otros casos peores como el de Jesús Manuel Martínez, quien fue un testigo de mesa, un apoderado, que después de recuperar la acta de votación de su centro de sufragios en el estado de Anzoátegui, fue detenido por las fuerzas de seguridad, fue llevado a una cárcel, es paciente diabético tipo 2, no tuvo acceso al tratamiento debido, el día 11 de noviembre tuvieron que trasladarlo de emergencia a un centro asistencial, y la semana pasada, el día 14, falleció cuando lo estaban operando para amputarle sus dos piernas, por cómo se había agravado su cuerpo diabético. Su único delito fue ser apoderado, ser testigo de una mesa de votación”.

También recordó “el caso de Edwin Santos, que era el responsable de la recolección de todas las actas en un Estado fronterizo con Colombia. Fue secuestrado por fuerzas no identificadas, pero con vestimenta militar o policial, y a los dos días apareció en una carretera, muerto también”.

- ¿En qué consiste su visita a Chile?
- Nosotros, el pasado 15 de octubre presentamos ante la Organización de Estados Americanos (OEA) un informe técnico electoral sobre los resultados de las elecciones del pasado 28 de julio en Venezuela, y estamos esta semana aquí en Chile, parte del equipo del Comando con Venezuela, del candidato Edmundo González Urrutia y María Corina Machado, trayendo las actas originales que ya presentamos en la OEA y que hemos presentado en otros espacios aquí, tanto en la



SILVA MOSTRÓ LAS ACTAS ELECTORALES AYER, EN EL CONGRESO.

“Chávez tenía votos y las elecciones las ganaba con votos. Maduro no tiene los votos, y después de las elecciones lo que hace es reprimir y violar derechos humanos”.

Cámara de Diputados, como en el Senado de Chile.

- ¿Y ustedes cómo lograron acceder a esas actas si Maduro se ha negado sistemáticamente a entregarlas?

- En Venezuela se hace un voto que es electrónico, a través de una máquina de votación, y al final del proceso esa máquina de votación imprime ejemplares, todos los ejemplares son de un mismo tenor, emitidos por la misma máquina, los imprime el operador de máquina, que es un funcionario designado por el CNE (Consejo Nacional Electoral) para ese fin, y él se lo entrega a los testigos -los testigos en Venezuela es lo que aquí en Chile vienen siendo los apoderados de los partidos políticos ante la mesa de votación-. Y esos testigos tienen el derecho a recibir las actas de la mesa en la que estuvieron apoderados, y nos las dieron a nosotros en todo el país, en cada una de las sedes del Comando, tenemos un operati-

vo para recibir cada una de esas actas y digitalizarlas. Esas actas que digitalizamos son las que publicamos en la página web resultadosconvzla.com y son las que ahora físicamente se presentaron, primero en la OEA y ahora estamos presentándolas en varios países de la región.

- ¿Cuáles son los resultados de esas actas que ustedes tienen?

- Bueno, con el 83,5% de las actas que nosotros recuperamos, Edmundo González Urrutia tiene el 68% de los votos y Nicolás Maduro el 30% de los votos. Y si se escrutaran todos los votos del resto de las actas que nosotros no pudimos recibir -porque el CNE giró la instrucción a sus funcionarios para que las actas no las entregaran en todos los centros de votación-, de ese 16% de actas que nosotros no hemos publicado, si el 100% de todos esos votos fuesen para Nicolás Maduro, todavía no cerraría la brecha por la cual Edmundo González Urrutia ganó en las elecciones del 28 de julio. Aparte, es imposible que el 100% de los electores de una mesa hayan votado por el mismo candidato, pero si se hiciera ese ejercicio, hay lo que se llama técnicamente una irreversibilidad del resultado. Y esas actas que nosotros hemos hecho transparentes, públicamente y las puede visitar cualquier persona en el mundo a través de la página web, y que estamos mostrando hoy fi-

sicamente aquí en el Congreso demuestran la certeza de la victoria de Edmundo González Urrutia por un documento legal y legítimo emitido por el Consejo Electoral. Aunque la legislación venezolana obliga al CNE a presentar resultados en gaceta electoral, y tradicionalmente se han presentado los resultados agregados mesa por mesa en la página web del CNE, la página web del CNE sigue sin funcionar, sigue sin publicar resultados, solo leyeron oralmente, como lo dice el informe que hizo el panel de expertos electorales de Naciones Unidas.

- ¿Han encontrado apoyo en Chile?

- Hemos conseguido recepción de gran parte del espectro político en Chile, nosotros estamos agradecidos con Chile porque la causa venezolana es una causa por la democracia, por los derechos humanos. Siempre hemos conseguido un apoyo transversal, no a un candidato en específico, no a María Corina Machado, no a Edmundo González Urrutia, sino a una causa democrática y de derechos humanos, y gran parte del espectro político en Chile así lo ha manifestado; el Presidente Boric fue uno de los primeros presidentes en desconocer ese resultado que el régimen se atribuyó después de la elección, y tanto oficialismo como oposición aquí en Chile han desconocido lo que ha dado Maduro. Lo importante de la comunidad internacional es seguir mostrándole los límites a Maduro y que el fraude que cometieron el 28 de julio no será reconocido, que la legitimidad que él estaba esperando tener a través de estas elecciones no existe y que hay que respetar la voluntad de los venezolanos expresadas el 28 de julio.

- ¿Qué diferencia ve entre Hugo Chávez y Nicolás Maduro?

- Chávez tenía votos y las elecciones las ganaba con votos. Maduro no tiene los votos, y después de las elecciones lo que hace es reprimir y violar derechos humanos constantemente, por eso Maduro tiene un proceso abierto en la Corte Penal Internacional por violación de derechos humanos, delitos de lesa humanidad, y Chávez falleció sin tener un proceso como ese. **CR**